



digital.union@sonapresse.com

## @ULTURE WEB...

### Hommage à "Hambak": Koffi Olomidé, Maître Gims, Fally Ipupa, Sidiki Diabaté à Abidjan aujourd'hui

Rudy HOMBENET ANVINGUI  
Libreville/Gabon

ILS sont une soixantaine d'artistes ivoiriens et des stars internationales de la musique, notamment Koffi Olomidé, Maître Gims, Dadju, Vegedream, Sidiki Diabaté, Fally Ipupa, Bilé Didier, Serges Beynaud et bien d'autres, y compris des groupes comme Magic System, Espoir 2000 à se rendre ce mercredi à Abidjan pour un dernier hommage à Hamed Bakayoko, alias "Hambak" ou encore "le Golden-Boy", le Premier ministre ivoirien décédé le mercredi 10 mars 2021.

Les artistes conviés à cet hommage ont chacun annoncé leur présence sur les réseaux sociaux respectifs. Le très populaire Hambak était le parrain, le soutien et l'ami de nombreux artistes qui sont restés proches de lui, une fois faites leur renommée et leur fortune. Il ne s'agit pas de célébrer la musique ivoirienne. Mais plutôt de saluer la mémoire de celui qui durant son existence a soutenu la musique africaine. "Hambak", était un père, parrain, ami", confient-ils sur Facebook depuis l'annonce de sa disparition. Les réactions émues de célébrités et d'anonymes affluent sur les réseaux sociaux en hommage à Hambak. En effet,



Photo: DR

**Une soixantaine d'artistes ivoiriens et des stars internationales de la musique en Côte d'Ivoire**

Hamed Bakayoko, entretenait des relations fusionnelles avec les artistes du continent sans aucune distinction et depuis l'annonce de son décès, le ballet d'hommages a commencé sur la toile. Ce qui atteste de son aura dans la sphère musicale du continent. Au Gabon, Serge Abessolo pleurait "son frère" né un 8 mars

comme lui. Créol regrettait la disparition de cet homme épris de culture alors qu'elle est encore sur le sol ivoirien. A'Salfo regrette sur Twitter la mort de ce "baobab", considéré comme "l'icône d'une génération". En RDC, sur son compte Facebook, Fally Ipupa pleure un "grand frère" et regrette le départ soudain de ce

"demi-dieu". Le rappeur français Maître Gims rappelle que "les grands hommes ne naissent pas dans la grandeur, ils grandissent". Il salue la mémoire de celui qui était plus qu'un Premier ministre en rappelant qu'il a laissé "une trace indélébile et bénéfique pour la jeunesse ivoirienne".

## COULISSES DES ARTISTES

### J.O.J.O EN DÉFENSEUR DES VALEURS DE LA JEUNESSE AFRICAINE

Frédéric Serge LONG  
Libreville/Gabon

APRÈS son tube intitulé "Entre les lignes" qui a clairement montré son engagement à l'Afrique, son histoire et sa jeunesse, l'artiste urbain Big J.O.J.O propose au public son nouveau single "Les best". De son vrai nom Josias-Ariel Moussirou Moussirou, il se présente ainsi en défenseur des valeurs de la jeunesse africaine. Déjà disponible sur toutes les plateformes légales de musique en ligne, "Les best" est un morceau qui décrit une jeunesse africaine se donnant à

fond pour l'essor du continent dans tous les secteurs. Ce titre vient à point nommé avec cette nouvelle vague de jeunes africains qui aspirent à prendre en main le destin de leur continent. Avec une plume de plus en plus mature et engagée, J.O.J.O réaffirme sa place de génie en matière de musique urbaine et milite pour l'éveil de la jeunesse africaine. Introduit très tôt, à l'âge de 9 ans, dans le hip-hop, l'artiste s'est fait remarquer lors d'un Sound System organisé, en 2006, sur la plage du lycée national Léon Mba par AFJ productions. Depuis lors, sa cote de popularité n'a pas faibli.



Photo: DR

## L'Actu du web

Par I. M'B.

### UNE ŒUVRE BRÛLÉE... VENDUE À 209 MILLIONS FCFA



Photo: DR

Une œuvre d'art originale de Banksy intitulée Morons a été brûlée et détruite, dans une vidéo diffusée en direct partagée par le compte YouTube BurntBanksy. Morons a été achetée pour 52,25 millions FCFA par Injective Protocol, la société de blockchain à l'origine de l'événement; puis, vendue aux enchères à 209 millions FCFA, après avoir été transformée en jeton numérique représentant l'œuvre, grâce à la technologie de jetons non fongibles.

### CHINE: 400 000 LIVRES POUR L'ANNIVERSAIRE DU PCC



Photo: DR

Le 34e Salon du livre de Beijing, qui s'ouvre le 31 mars prochain, mettra en lumière le centenaire de la fondation du Parti communiste chinois (PCC). Une zone d'exposition thématique spéciale présentera des livres rendant hommage au 100e anniversaire de la fondation du PCC, a déclaré l'Association des éditeurs de Chine. Le salon c'est près de 700 maisons d'édition et institutions culturelles, et 400 000 livres de toutes sortes. Plus de 200 événements culturels, y compris des lancements de livres, des conférences d'auteurs et des forums, seront organisés hors ligne, en plus d'un événement de diffusion en direct en ligne pour promouvoir les ventes de livres.

### UNE FÉDÉRATION DE BATEAUX-DRAGONS EN ÉGYPTE



Photo: DR

Des responsables égyptiens ont annoncé samedi dernier la création de la Fédération égyptienne des bateaux-dragons (EDBF) dans un club nautique d'un hôtel du Caire surplombant le Nil. En février, le ministère de la Jeunesse et des Sports du pays a approuvé la création de l'EDBF avant sa reconnaissance par la Fédération internationale des bateaux-dragons le 5 mars.